

Argumentarium

Hindernisfreier Zugang

Nicht alle Menschen sind in der Lage, ihre Wertstoffe selbst zu einer Sammelstelle zu bringen. Sei es wegen gesundheitlicher Beeinträchtigungen oder wegen fehlender Transportmittel. Eine Hol-Sammlung ist darum auch besonders altersgerecht.

Weniger Verkehr

Eine Beschränkung der Wertstoffsammlung auf den künftigen Bieler Recycling-Hof führt zu zusätzlichem motorisierten Individualverkehr an sonst schon überlasteten Knotenpunkt. Auch die kommunalen Sammelstellen führen zu Mehrverkehr. Eine Hol-Sammlung wirkt dem entgegen.

Weniger Littering und Lärm

Die kommunalen, unüberwachten Sammelstellen bringen Lärmemissionen und Littering-Probleme mit sich. Eine Hol-Sammlung kann diese Sammelstellen ohne Einbussen beim Service Public ersetzen. So müssen diese auch nicht teuer saniert werden.

Mehrkosten? Vielleicht, vielleicht auch nicht

Eine zusätzlich zum bisher bestehenden Angebot eingeführte Hol-Sammlung führt zu Mehrkosten. Es besteht aber auch Sparpotential: auch Sammelstellen kosten und können aufgehoben werden, und es bestehen Synergien zu den umliegenden Gemeinden Biel und Nidau. Eine genaue Kostenanalyse ist daher schwierig. Die Recycling-Initiative fordert darum vorerst auch nur einen Pilotversuch. Dieser kann aus den Reserven der Spezialfinanzierung bestritten werden und wird Aufschluss über die längerfristigen finanziellen Auswirkungen geben. So können die Porter:innen anschliessend über eine dauerhafte Einführung entscheiden.

Ausbau des Service Public

Biel und Nidau kennen Wertstoff-Holsammlungen schon lange. Port kann durch deren Einführung betreffend Service Public in diesem Bereich gleichziehen.

Argumentaire

Accès sans obstacle

Toutes les personnes ne sont pas en mesure d'apporter elles-mêmes leurs déchets recyclables à un point de collecte. Que ce soit en raison de problèmes de santé ou d'un manque de moyens de transport. Une collecte à domicile est donc particulièrement adaptée aux personnes âgées.

Moins de trafic

Limiter la collecte des matières recyclables au futur Centre de Recyclage de Bienne entraînera un trafic individuel motorisé supplémentaire à un carrefour déjà surchargé. Les points de collecte municipaux entraînent également une augmentation du trafic. Une collecte à domicile permet de lutter contre ce phénomène.

Moins de déchets sauvages et de bruit

Les points de collecte communaux non surveillés entraînent des émissions sonores et des problèmes de littering. Une collecte à domicile peut remplacer ces points de collecte sans nuire au service public. De cette manière, il n'est pas non plus nécessaire de les rénover à grands frais.

Des coûts supplémentaires ? Peut-être, peut-être pas

L'introduction d'une collecte à domicile en plus de l'offre existante entraîne des coûts supplémentaires. Mais il existe aussi un potentiel d'économie : les points de collecte ont également un coût et peuvent être supprimés, et il existe des synergies avec les communes voisines de Bienne et de Nidau. Une analyse précise des coûts est donc difficile. C'est pourquoi l'initiative pour le recyclage ne demande pour l'instant qu'un essai pilote. Celui-ci peut être financé par les réserves du financement spécial et permettra de connaître les conséquences financières à long terme. Les porteurs pourront ainsi décider d'une introduction durable.

Extension du service public

Bienne et Nidau connaissent depuis longtemps les collectes de matières recyclables. Port peut s'aligner sur le service public dans ce domaine en l'introduisant.